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 التخيل لتنمية الإبداعي التفكير مهارات ضوء في الاجتماعية الدراسات في وحدة تطوير
 الإعدادية المرحلة تلاميذ لدى الحياة وجودة التاريخي

 المستخلص

الاجتطاعيةِ بالطرحلةِ لهحدة إبداعية في الدراسات استهدف البحث الحالي إعدادِ تصهر مقترح 
في الدراسات  الططهرة فاعلية الهحدة والتعرف على مهارات التفكير الإبداعي،الإعداديةِ في ضهءِ 

ولتحقيقُ هذا ، التاريخي وجهدة الحياة لدى تلاميذ الطرحلة الإعدادية التخيلمهارات الاجتطاعية لتظطية 
التي يظبغي تضطيظها في وحدة بالدراسات الاجتطاعية  بطهارات التفكير الإبداعي قائطةالهدف تم إعدادُ 

في الإعدادية  بالطرحلةِ الدراساتِ الاجتطاعية  طحتهى مظهجل، وإعداد أداة تحليلِ في الطرحلة الإعدادية
إلى مجطهعةِ من الطؤشرات التي تعتبر أساس  الطهاراتثم ترجطةُ ، ضهء مهارات التفكير الإبداعي

لدراساتِ الاجتطاعية بالطرحلةِ في مظاهجَ ا مهارات التفكير الإبداعييطكن خلالها قياس مدى تهافر 
بالطرحلةِ الإعدادية، كطا  ت الاجتطاعيةلدراساا لهحدة فيالتهصل إلى التصهر الطقترح الإعدادية، وأخيرًا 
وقد أسفرتْ نتائجُ البحثِ الحالي عن . جهدة الحياةومقياس  مهارات التخيل التاريخيتم إعداد اختبار 

 الآتي:      

 مظاهج الدراسات الاجتطاعية بالطرحلة الإعدادية لا تراعي مهارات التفكير الإبداعي. -1
( بين متهسطي درجات تلاميذ الطجطهعة 5...)≥إحصائية عظد مدتهى دلالة  لاوجهد فرق د -2

لصالح الطجطهعة  التخيل التاريخيالتجريبية والضابطة في التطبيق البعدي لاختبار مهارات 
 التجريبية.

( بين متهسطي درجات تلاميذ الطجطهعة 5...)≥ ل إحصائية عظد مدتهى دلالةاوجهد فرق د -3
 البعدي. يقين القبلي والبعدي لاختبار مهارات التفكير الطدتقبلي لصالح التطبيق التجريبية في التطب

بوووين متهسوووطي درجوووات تلاميوووذ الطجطهعوووة  (5...≥)عظووود مدوووتهى دلالوووة ل إحصوووائية اوجووهد فووورق د -4
التجريبيوووة والطجطهعوووة الضوووابطة فوووي التطبيوووق البعووودي لطقيووواس الدافجيوووة للوووتعلم  لصوووالح الطجطهعوووة 

 التجريبية.
( بين متهسطي درجات تلاميذ الطجطهعة 5...)≥ل إحصائية عظد مدتهى دلالة ارق دوجهد ف -5

 التجريبية في التطبيقين القبلي والبعدي لطقياس الدافجية للتعلم  لصالح التطبيق البعدي.
 .جهدة الحياة -التخيل التاريخي مهارات  –مهارات التفكير الإبداعي  رؤوس الموضوعات:
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Dissertation Abstract   
The aim of the current research: the sustainable development scheme 

and to identify the effectiveness of the developed curriculum in the values of 

citizenship, academic self, and achievement among students of the preparatory 

professional stage. The sustainable development goals the extent to which the 

dimensions are available in the social studies curricula in the preparatory stage 

and their professional test, and finally up to the professional perceptions of the 

current social studies curricula in the preparatory professional stage, and a 

citizenship scale and an academic achievement scale have been prepared. The 

results of the current research resulted in the following: 

1- Social studies curricula in the preparatory stage do not take into 

account creative thinking skills. 

2- There is a statistically significant difference at the level of significance 

(≤ 0.05) between the mean scores of the experimental and control 

group students in the post application of the historical imagination 

skills test in favor of the experimental group. 

3- There is a statistically significant difference at the level of significance 

(≤ 0.05) between the mean scores of the experimental group students in 

the pre and post applications to test future thinking skills in favor of the 

post application. 

4- There is a statistically significant difference at the level of significance 

(≤ 0.05) between the mean scores of the experimental group and the 

control group in the post application of the learning motivation scale in 

favor of the experimental group. 

5- There is a statistically significant difference at the level of significance 

(≤ 0.05) between the mean scores of the experimental group students in 

the pre and post applications of the learning motivation scale in favor 

of the post application. 

Keywords: : creative thinking skills - historical imagination skills - quality of 

life. 
 


